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令和７年 第２回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

令和７年３月 10日（月） ～ ３月 14日（金） 
順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 質 問 要 旨 

１ 

 

19番 

友寄 永三 

（質問席） 

 

 

 

 

 

１ 定期航路開設準備事業について  

（１）進捗状況について 

（２）(株)商船やいまについて 

 

２ 旧八重山病院跡地利用について  

かりゆし病院移転について 

 

３ 暫定ヘリポートについて 

  ヘリポート進捗状況について 

 

４ 登野城土地区画整理事業について  

付け保留地について 

 

５ 石垣市庁舎跡地活用事業について  

進捗状況について 

 

６ 教育事業について  

（１）AIによる英会話学習について 

（２）英語スピーチコンテストについての見解 

（３）児童に対し台湾有事の際の避難先の告知について 

 

７ 新石垣空港有料駐車場について 

  駐車場内違法レンタカー営業について 

 

２ 17番 

長浜 信夫 

（自席） 

１ 高齢者福祉 

（１）生活支援体制について 

地域包括支援センターの運営と体制状況 

（２）認知症地域支援推進について 

   認知症地域支援推進員の現状と今後の取組 

（３）介護老人福祉施設について 

   介護老人福祉施設の新規施設増床、既存施設増床についての現状説明 

（４）訪問介護について 

   今後、高齢人口の増加が予想されるが、パールプランいしがき９期でホー
ムヘルプサービスでの訪問介護人数や回数の減少はなぜなのか、答弁を求め
る。 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 質 問 要 旨 

２ 高齢者の健康寿命 

  本市における健康寿命はどのような状況にあるのか、答弁を求める。 

 

３ 道路行政 

  市道における道路標識の著しい劣化や消失が至る箇所で確認されますが、更
新・管理について答弁を求める。 

 

４ 施政方針 

ピパーツの６次産業化に向けたスケジュール等、計画概要説明を求める。 

 

３ １番 

仲嶺 忠師 

（自席） 

１ 公共下水道・特定環境保全公共下水道・農業集落排水について  

（１）下水道接続率について 

（２）下水道使用料金の算定について 

（３）下水道使用料金の改定について 

 

２ 新川児童館前交差点について  

新川児童館前交差点の安全対策について 

 

３ 港湾施設内放置車両について 

  浜崎町マリーナ・登野城埠頭用地における放置車両の実態について 

 

４ 石垣市発注公共工事入札について 

（１）工事発注の在り方について 

（２）業者指名の在り方について 

 

４ ７番 

伊良部 和摩 

（質問席） 

１ 公共交通乗務員確保支援事業について 

（１）事業実績について 

（２）今後の取組について 

 

２ 農林水産物条件不利性解消事業補助金について 

（１）事業内容について 

（２）今後の取組について 

 

３ 空港管理について 

（１）有料駐車場内放置車両について 

（２）タクシー待機場所のトイレ設置について 

 

４ 八重山食肉センター経営改善計画について 

（１）と畜料値上げについて 

（２）家畜等処理センターについて 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 質 問 要 旨 

５ 20番 

東内原とも子 

（質問席） 

１ 市が管理する公園施設の安全、安心対策について 

（１）遊具の現状について 

（２）遊具の修繕について 

 

２ 小中学校での歯、口の健康づくりについて 

小中学生の歯と口の健康について、どのような取組が進められているのか。 

 

３ 不登校児童生徒への支援の在り方について 

  個別に支援する学級にかかる進捗状況について 

 

４ 地域子ども・子育て支援事業について 

（１）新たに盛り込んだ「こども誰でも通園制度」について 

（２）産後ケア事業について 

 

５ 保育施設従事者の確保について 

（１）宿舎借上げ制度を保育士以外の保育施設で就業する職種にも対象としてで
きないか。 

（２）みなし保育士の制度の拡大について 

   小学校教諭、幼稚園教諭、養護教諭等の市保育士と同等の知識経験を有す
るものを保育士とみなす制度について 

 

６ 安全な保育運営、保育士の定着について 

（１）保育士負担軽減のため、年休、休暇が取得しやすい非常勤保育士の雇用に
ついて 

（２）給与費の増額について 

 

７ 石垣市の於茂登岳登山道整備の進捗状況について 

 

６ 

 

５番 

髙良 宗矩 

（質問席） 

１ 日本一安心して子育てできる街に向けた取組について 

（１）2024年の人口動態統計が公表され、平成元年から本市で統計を取り始めて
以降、初めて出生数が 400名を下回る厳しい状況となった。様々な価格高騰
の影響を受け、若い方々が経済的に疲弊をしている現状である。出生数の減
少が進む中で具体的な子ども子育て支援と併せて未婚化・晩婚化の対策を伺
う。 

（２）沖縄県では、ミルクやおむつ等の物価が高騰する中でも安心して子育てで
きるよう、対象の世帯へミルク・おむつと交換可能なクーポンを配布する 
「子育て世帯生活応援クーポン」を実施したが、 本市の周知方法の在り方
について伺う。 

（３）子育て世帯の経済的負担軽減、育児経験者が各家庭を見守りながら保護者
を孤立させず産後うつを防ぎ、乳幼児・児童虐待防止へとつなげる「見守 
りおむつ宅配便」の導入に向けた進捗状況について伺う。 

（４）現在市内賃貸住宅は価格高騰の影響を受け、家賃が上昇し子育て世帯の若
い方々が経済的な理由から、結婚すること・次の子供を生むことをためらっ
てしまう現状である。若い方々への住居支援策について継続した支援が必要
であると考えるが本市の見解を伺う。 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 質 問 要 旨 

２ スポーツを通してのまちづくり・地域活性化等「石垣市スポーツ推進計画」
について 

（１）市西側に位置する新川公園内にバスケットコートの新設を望む声が以前か
らあげられているが進捗について伺う。 

（２）ロートスタジアム石垣におけるスピードガン設置が遅れている理由につい
て伺う。 

（３）帝京大学大学院公衆衛生学金森准教授等の研究により、高齢者における体
操(特にラジオ体操)の実践により、認知症及び要介護・要支援のリスクを低
下させることが世界で初めて明らかとなった。「一人ひとりが元気で活力あ
る石垣市」の実現に向けて本市においてさらなるラジオ体操普及の必要性を
伺う。 

（４）スポーツ DXによる地域コミュニティ活性化を目指した取組の AIカメラ
「マチスポ」実証段階終了後の継続運用を求めるが本市の見解を伺う。 

 

３ 双葉・真喜良地域における狭あい道路の対策・街路事業取組状況について 

（１）街路事業進捗状況について 

（２）双葉地域の道路狭あい化は長年指摘がなされている。昨年２月 19日には
「双葉公民館」「双葉老人クラブ常磐会」から道路環境の改善について要望
が出されたが、その後の取組について伺う。 

（３）真喜良郵便局北側交差点の交通量が新川児童館の開設により増加傾向にあ
り、見通しの悪い交差点での事故発生が地域から懸念されている。今後西消
防署の新設もあることから、沖縄県、沖縄県警察本部と連携して信号機の設
置を要望するが必要性について市の見解を伺う。 

（４）緊急時において、消防車や救急車などの緊急車両が通行不可の箇所はどれ
ほどあるのか、併せてその対策について国の制度を用いて「狭あい道路整備
等促進事業」は活用できないか伺う。 

 

４ 災害に強い石垣市のまちづくりについて 

（１）西消防署の建設が遅れている理由、次年度に向けた人員体制の在り方につ
いて伺う。 

（２）各学校の津波避難計画の見直し、チェック体制について誰がどのように分
析や見直しを行い、計画を作成しているのかについて伺う。 

（３）新川小学校における津波避難場所が(海上保安庁新栄町宿舎・石垣中学校) 
二箇所となっている。緊急時に避難場所が二箇所となれば子どもたちの対応
遅れに繋がる危険性があるが、その見解について伺う。 

併せて、昨年３月議会で提案した新栄町旧船溜まりへ高層階の団地・児童
生徒の避難場所（津波避難ビル)の検討した進捗状況を伺う。 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 質 問 要 旨 

７ 

 

11番 

長山 家康 

（質問席） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 特定利用空港・港湾について 

（１）新石垣空港(南ぬ島石垣空港)の特定利用空港指定は、有事や災害対応力の
向上のみならず、インフラ整備が促進され八重山圏域の持続的発展に不可欠
である。本市の指定に向けた取組状況と、県の対応について伺う。 

（２）石垣港は昨年４月に特定利用港湾に指定されたが、その後の国や関係機関
との協議状況、既存事業の進展について説明を求める。 

 

２ 土地活用について 

（１）本市では賃貸住宅の稼働率が高く、特に子育て世帯向け物件が不足してい
る。また、新築を検討しても建築単価の高騰が課題となっており、若年層が
地元に定住し続けるための住宅確保が大きな課題となっている。本市の持ち
家率及び賃貸住宅の稼働率について伺う。 

（２）工業団地整備に向けた本市の取組について伺う。 

 

３ 港湾行政・美崎町について 

（１）美崎町再開発に向けた取組について伺う。 

（２）旧離島桟橋の緑地について、市民から様々な活用案が寄せられているが、
当局の方針を伺う。 

（３）南ぬ浜町緑地駐車場における一部レンタカー会社の営業活動について、当
局の見解を伺う。 

 

４ 中心市街地について 

石垣市文化会館は築 60年以上が経過し、外壁剥離など老朽化が進行してい
る。今後の管理方針について説明を求める。 

 

５ 離島割引について 

  沖縄県離島住民割引運賃(離島割引)対象航空路線の拡充について伺う。 

 

６ 道路行政について 

  ３・５・18号街路(商工西通り線)の改修計画について伺う。 

 

８ ６番 

登野城このみ 

（質問席） 

 

１ 子ども達に関する相談・支援について 

（１）ヤングケアラーの支援について 

  ア ヤングケアラーの実態について 

  イ これまでの市の取組・相談窓口について 

（２）子育て家庭に関する相談・支援について 

 

２ 下水道について 

（１）下水道処理方法とその費用について 

（２）下水道接続に関する助成制度について 

（３）下水道接続の啓発について 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 質 問 要 旨 

  ３ ゴミ減量について 

（１）石垣市クリーンセンターの現状について 

   生ゴミ処理機の補助利用について 

（２）最終処分場の現状について 

（３）今後の課題について 

９ 15番 

宮良 操 

（自席） 

１ 畜産行政について 

（１）八重山食肉センターにおけるハサップ事業について 

（２）海外輸出に係る課題と解決策について 

（３）食品衛生指導の改善について 

 

２ 人事行政について 

（１）パワーハラスメントのアンケート結果について 

（２）今後の対策と取組について 

 

３ 農業行政について 

  狩猟者研修センター建設について 

 

４ 国民保護計画について 

  島外避難時における畜産農家や家畜への対応について 

 

５ 定期航路開設準備事業について 

   

10 

 

３番 

大道 夏代 

（質問席） 

１ 市長の出張について 

（１）令和６年度の市長の出張回数と日数 

（２）出張に伴う費用の総額 

（３）出張に行き、公務以外で延泊した日数 

 

２ 国際線について 

（１）就航が決まっている路線について (エアライン名・ 運航スケジュール・
運賃等) 

（２）今後予定されている路線について 

 

３ 定期航路開設準備事業 

（１）商船やいまについて 

  ア 現在の社員数・会社の所在地 

  イ これまでに集まった出資金額 

（２）今後の予定について 

  ア 船舶購入資金の支払い予定日 

  イ ６月引き渡し受け入れ後、ドッグや船内改修はどこで行うのか。 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 質 問 要 旨 

（３）出国・入国手続きを行う施設整備はどういう予定なのか。 

 

４ 竹富町役場の駐車場について 

竹富町役場前の港湾施設の敷地の一部を竹富町に賃貸することはできない
か。 

 

５ 川平公園のオーバーツーリズムについて 

（１）観光客向けの案内所を設置できないか。 

（２）クルーズ船が入る日やゴールデンウィーク時期等、 観光客が増大する時
に警備員を配置できないか。 

（３）タクシー待機所を配置できないか。 

 

６ 青少年センター移転先について 

（１）青少年センターの役割は何か。 

（２）移転先のこれまでの経緯と今後の考えについて 

 

７ 石垣島マラソンについて 

（１）今年度から完走証無料配布をやめた理由 

（２）完走メダルが足りなくなった理由と、渡せなかった人数 

 

11 16番 

井上 美智子 

（質問席） 

１ 自衛隊配備問題について 

（１）新石垣空港の特定利用空港指定について 

（２）国民保護計画の住民避難と補償について 

（３）カンムリワシの営巣活動等について 

（４）工事などによる騒音対策について 

 

２ 水道行政について 

水道水の PFOS・PFOAについて 

 

３ 福祉行政について 

  無料バスチケットの簡素化について 

 

４ 教育行政について 

  学校給食の無償化について 

 

５ 農業行政について 

（１）島の農業を守るための後継者問題や自給率を上げるための対策について 

（２）遊休地の現状と対策について 

 

６ 空き家対策について 

  赤瓦の古民家の保存に向けての対策について 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 質 問 要 旨 

７ 北部振興について 

  北部地域でのデマンド交通の実証実験が終了したが、利用状況や今後の課題
について 

 

12 ４番 

田盛 英伸 

（質問席） 

１ 畜産行政について 

（１）ゲノミック育種価への検査費の補助について 

  ア 本市では、ゲノミック育種価評価の取り組み方は。 

  イ 本事業によって石垣島の繋殖母牛と子牛はどのように良くなると思いま
すか。 

（２）八重山食肉センター 

  ア HACCP 施設の整備工事の進捗状況について 

  イ 整備工事で、と畜枠に変わりがあるか。 

（３）空港、港湾施設での家畜伝染病の侵入防止対策について 

  ア 国際線定期路線開通に伴う防止対策について 

  イ 台湾定期航路での防止対策について 

 

２ 公園管理について 

（１）新設の需要について 

  ア バスケットハーフコート 

 

３ 市、職員の労働環境について 

（１）不祥事の対策について 

（２）職員不足の状況について 

 

13 14番 

花谷 史郎 

（自席） 

１ 自衛隊駐屯地について 

（１）駐屯地用地拡大 

   拡大に至る経緯と現状 

（２）石垣駐屯地の規模 

  ア 隊員数について 

  イ 駐屯地の機能強化について 

 

２ 職員の個人賠償責任について 

（１）報告第２号専決処分の報告についてにおける経緯 

   懲戒処分の是非 

（２）賠償責任の判断基準 

 

３ 一次産業について 

（１）施政方針に基づく主要生産物への支援 

（２）本市における稲作の現状と課題 

（３）本市の自給率の推移と今後の見通し 
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４ 人口動態について 

（１）本市における人口動態の現状 

   日本人の減少と外国人の増加 

（２）第３期石垣市地域創生総合戦略 

  ア 人口動態の現状を踏まえた将来推計人口の捉え方 

  イ 出生数増加への施策 

 

14 

 

18番 

砥板 芳行 

（自席） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 教育行政 

  児童生徒が家族や保護者の休暇に合わせて平日に家族で過ごしたり家族旅行
をしても日数を限定して欠席扱いにならない制度が全国の地方自治体に広がっ
ているが、当市の制度導入について 

 

２ 観光行政 (管理体制) 

石垣市を代表する観光地である川平地区における外国人観光客の増加に伴う
観光公害が顕著となっている。対策と管理体制について 

（１）現状に対する認識 

（２）川平公園、駐車場、管理施設の管理体制 

 

３ 都市計画 

  石垣市庁舎跡地活用事業の進捗状況について 

（１）優先交渉権者との協定が大幅に遅れている原因 

（２）事業遅延による損失や影響 

（３）事業仕切り直しの判断時期 

 

４ 石垣・基隆定期航路 

  定期航路開設準備事業について 

（１）進捗状況 

（２）使用岸壁、使用施設、CIQ・荷役業者との調整 

（３）当市と運営法人(株)商船やいまの関係 

（４）豪華接待疑惑報道に対する見解 

 

５ 特定利用空港・港湾 

（１）特定利用空港・港湾について 

  ア 特定利用空港指定への認識 
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９番 

箕底 用一 

（自席） 

１ 消防本部におけるハラスメントやメンタルヘルスケア等について 

  消防職員(消防士・救命士)は、火災や災害、事故の最前線で市民の命を守る
ために働く、尊敬されるべき職業です。多くの子どもたちにとって憧れの存在
であり、採用試験を突破し、この仕事に就いた職員とその家族にとって、それ
は誇りであり、喜びであるはずです。しかし、その職務の過酷さは想像を絶す
るものです。極度の緊張を強いられる現場、命を救えなかった苦しみ、厳しい
上下関係、これらが日々積み重なることで、精神的な負担は計り知れません。
それにもかかわらず、今の職場環境は、職員が安心して働けるものになってい
るでしょうか。十分なメンタルケアが提供されているでしょうか。現在、市は
どのような支援策を講じているのか。精神的負担が原因で離職や長期療養を余
儀なくされる職員を防ぐために、どのような対策をとっているのか。市は、職
員一人ひとりの声をしっかりと受け止め、実効性のある施策を進める必要があ
ります。 

そして、消防職場内でのハラスメントについて「憧れの仕事」の裏で何が起
こっているのか。消防職員は、市民の命を守るという使命のもと、団結し、共
に困難を乗り越えていくべき存在です。しかし、現実には、その職場内でハラ
スメントが繰り返され、職員が苦しみ、退職する事案が発生している。なぜ、
それを防ぐことができなかったのか。なぜ、被害者が声を上げても、適切に対
応されなかったのか。この問題が繰り返された背景には、市の管理体制の甘
さ、対応の遅れ、通報制度や被害者支援体制の不備があったと考えざるを得ま
せん。「被害を訴えても改善されない」という諦めが蔓延していたのではない
か。その結果、苦しみを一人で抱え込んだ職員がいたのではないか。市は、こ
の問題を「過去のこと」として終わらせてはなりません。ハラスメントの被害
者がどれほどの苦しみを味わい、どれほどの涙を流したのか。その現実に向き
合わずして、再発防止はありえません。これまでの対応を検証し、なぜ適切に
機能しなかったのかを明らかにすべきです。 

そして、今後は通報制度の強化、外部の第三者機関による監視、被害者の支
援体制の確立など、具体的な対策を進めるべきです。「もう二度と、同じこと
を繰り返さない」と、強く誓い、行動を示すべきであります。市民の信頼を取
り戻すために今、問われる市の姿勢、消防は、市民の安全を守るために存在す
る組織です。しかし、そこで働く職員自身が守られない環境であれば、市民の
命を守る力を発揮することはできません。職員が安心して働ける環境こそが、
市民の安全につながるのです。市には、真剣な対応が求められています。市民
は、問題の隠蔽ではなく、徹底した調査と再発防止策の強化を求めているので
あります。口先だけの対策ではなく、実効性のある改革を求めております。こ
の問題は、消防だけの問題ではなく、市のガバナンスそのものが問われる問題
なのです。「管理体制の見直し」「責任の明確化」「被害者救済」「再発防止
策の強化」これらをしっかりと進め、市民に対して説明責任を果たすことこそ
が、市への信頼回復につながるのではないでしょうか。そして何よりも、市は
この問題の本質を見誤ってはなりません。「ハラスメントや精神的負担が個人
の問題」として処理されるような組織風土こそが、最大の問題なのです。組織
が変わらなければ、新たな被害者を生むだけであります。今こそ、市が本気で
職場環境の改善に取り組むべき時なのです。市民の代弁者として、私はこの問
題を強く訴えます。 

「消防職員が誇りを持って働ける職場を取り戻すために。」これは、これま
で被害にあった消防職員や元職員、その家族、市民全体の願いなのです。ハラ
スメントの実態とメンタルヘルスケアについて伺います。 

 

２ 昭和 100年関連施策について 

政府が進める昭和 100年関連施策に関する石垣市の対応や独自の事業につい
て 
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16 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10番 

石垣 達也 

（質問席） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 本年１月に開館した新川児童館の利用実績と課題、行政としての今後の取組
について 

（１）これまでの利用状況と課題について 

（２）新たな児童館設置の可能性について 

 

２ カンムリワシの保全対策について 

休耕田活用によるカンムリワシ保全対策の取組の成果と今後の取組について 

 

３ ふるさと納税の取組と課題について 

（１）令和６年度の成果について、前年までの比較と今後の課題について 

（２）ふるさと納税が全国で 1兆円を超え、首都圏の自治体が税金の流出の巻き
返しを図っていると報じられているが、影響を伺う。 

（３）「クラウドファンディング型のふるさと納税」について、本市の取組を伺
う。 

 

４ 市道真栄里南大浜線の冠水対策工事について 

（１）東１号雨水幹線の進捗状況を伺う。 

（２）市道真栄里南大浜線の冠水対策についての課題について 

 

５ カーボンクレジット市場で算出される石垣市が保有する森林の価値について 

  カーボンクレジット市場で算出された場合のマングローブ等を含む石垣市保
有の森林の価格と価値について伺う。 

 

17 

 

12番 

石川 勇作 

（質問席） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 給食について 

沖縄県議会で米価格の高騰により、沖縄県学校給食会が令和７年度は大幅な
値上げを予定しているとの答弁があったが石垣市における給食及び給食費への
影響はあるのか。 

 

２ スポーツ振興について 

（１）機構改革で市のスポーツ施設の管理が道路・施設課からスポーツ交流課に
移るがどのような目的があるのか。 

（２）スポーツ交流課は中央運動公園再整備事業にこれまでどのように関わって
きて、今後はどのように関わっていくのか。 

 

３ 相続登記義務化について 

（１）昨年４月より義務化がスタートしたが、義務化の目的と内容は。 

（２）義務化により市民にどのような影響があるのか。 

（３）相続登記がされないため所有者がわからない「所有者不明土地」（農地含
む)はどれくらいあるのか。 

 

４ 学校教育について 

（１）デジタル採点システムの導入のメリットは。 

（２）GIGAスクール導入から３年が経過したが成果と課題は。 
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  （３）スクールロイヤー制度導入の成果および課題は。 

 

５ 八重山会館について 

  石垣市、竹富町、与那国町の３市町合意が得られず事業を進めることができ
なかったが、その後どうなったのか。 

 

６ 児童生徒部活動等充実事業について 

  事業の成果と課題は。 

18 

 

13番 

内原 英聡 

（自席） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 安全で地域に親しまれる学校環境づくり 

  より安全で公平な観点から児童生徒や市民に開かれた学校環境の構築にむけ
て伺います。 

（１）石垣中学校の電気系統や空調の修繕について 

（２）小規模校の施設使用料について 

 

２ 『尖閣 1945』映画化プロジェクト 

  尖閣諸島戦時遭難事件を適切な手続きを経て後世へ伝えるため伺います。 

  契約のあり方について 

 

３ 石垣市庁舎跡地活用事業 

  本市経済に影響する石垣市庁舎跡地の利活用に関して伺います。 

  (仮称)YAEYAMAGATE計画について 

 

４ 大規模開発と本市の持続可能性 

  大規模開発と本市の持続可能性をはかる観点から伺います。 

（１）スーパーシティ構想について 

（２）2025年版石垣港港湾計画の埋立て事業について 

（３）外資系工業団地構想について 

 

５ 水道料金値上げ案の要因 

  市民生活の根幹をなす水道料金について現状と今後の見通しを伺います。 

  水道料金の値上げ案について 

 

６ 市長の政治倫理(出張と交際) 

  市長の政治倫理の確立のために伺います。 

  市長の出張や交際に関する公文書管理のあり方について 
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19 

 

 

 

 

 

 

22番 

仲間 均 

（自席） 

 

 

 

 

 

１ 多選自粛条例 

（１）長期政権は弊害であるとの認識について 

（２）バランス感覚を欠いて行政が停滞、マンネリ化していないのか。 

（３）長期政権は３期 12年が一つの目安について 

（４）多選自粛条例の提案はしないという真意について 

（５）公約撤回についての説明責任について 

（６）今後の長期政権継続について 

 

20 21番 

平良 秀之 

（質問席） 

１ 施政方針における児童発達支援センターについて 

  児童発達支援センターの目的、事業内容並びに開設時期を伺う。 

 

２ 小中学校普通教室・特別教室、災害時避難所である体育館への空調設備の設
置について 

（１）小中学校普通教室・特別教室における空調設備の設置状況 

（２）体育館での部活・授業問わず生徒が熱中症になったとの報告はあるか(教
育委員会) 

（３）災害時避難所である体育館への空調設備設置についての見解を伺う(防災
危機管理課) 

 

３ 青少年センターの役割と目的、不登校生徒等への支援について 

（１）不登校児童生徒数(小・中学校)、引きこもりの定義と人数について 

（２）青少年センターの目的並びに活動内容について 

（３）総務財政委員会でセンター移転の説明がなされたがどのような過程を経て
判断されたか伺う。 

 

４ 帯状疱疹ワクチン接種における石垣市の助成制度への取組について 

  令和５年 12月議会質問で取り上げワクチンの効果と市の助成について伺い
ました。現在、厚労省は帯状疱疹ワクチンの予防接種を４月１日から定期接種
化の方針を示したが、改めて石垣市の助成への取組について伺う。 

 

５ 一般廃棄物収集運搬業務委託事業(ごみ収集業務委託費)について 

（１）一般廃棄物収集運搬業務委託事業費予算の算出根拠を伺う。 

（２）新年度予算について伺う。 

 

６ 一昨年末に生じた緊急断水の検証結果と対策について 

  水道部 HPに掲載された「石垣浄水場ろ過閉塞に関する原因究明調査・対策
検討報告書について」調査結果と対策について伺う。 

 

７ 石垣島マラソンの運営改善について 

（１）石垣島マラソン実行委員会の事務局をスポーツ交流課が担っていることか
ら、より良い大会になるよう改善を求める。 

（２）完走メダルが不足したことについて、完走証の有料化について、交通規制
に関わる苦情等についてそれぞれ答弁を求める。 
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  ８ 平和行政について 

  戦後 80年、中山市長の平和行政に対する決意を伺う。 

 


